
 

 

 

と き：平成２５年２月２１日（木） １９：００～２０：３０ 

ところ：宇留生地区センター 

団 体：宇留生地区社会福祉推進協議会 １８名 

 

 

【団体】 

 宇留生地区の住みやすいまちづくり

にご協力いただいて、ありがとうござ

います。宇留生小学校の体育館も古く

なりましたので、次の機会に改築して

いただきたいです。東海環状自動車道

もでき、宇留生地区の道路整備もお願

いしたい。行政だけにまかせるのでは

なく、地区社協でも地域のみまもりや

いきいきサロン等の活動をおこなっていきたいと思います。今日は、地域の声

を聞いていただいて、市政に反映していただくようにお願いしたいです。 

 

【団体】 

 宇留生の地区社協は、26団体が昭和 53 年から活動しております。ふれあい事

業や住みよいまちづくりのための事業を行っています。いろいろな遺産を受け

継いで、協力し合い頑張っているところです。先日、第五次総合計画後期計画

の市民意向調査の結果が市役所から発表になりました。市民がどういった政策

を強く望んでいるかという結果です。第一位が、危機管理・防災について、次

が治山治水、続いて消防・救急という順番でした。災害が起きたとき自分達に

できることでどう対応していくか、また、子供とお年寄りをどのように見守っ

ていくかを地域で協力しておこなっていきたいです。 

 

【団体】 

先日、都市計画道路・静里中島線の話を聞きました。南北に新しく道ができ、

従来の道の生活道路である市道が県道赤坂垂井線に入ることができなくなると

いうお話でした。県の公安委員会で五叉路の交差点は許可できないことが理由

でした。南北の道がないため、新しくできるのはありがたいのですが、今まで



利用している道が幹線道路に入れず、

北上できないのは非常に困ります。 

なんとか、五叉路を認めてもらうか、

例えばラウンドアバウトのような、信

号のない交差点は無理かもしれないが、

なんとか従来の市道で直接、県道赤坂

垂井線に入れるようお願いしたいです。 

 

【団体】 

 小学校の体育館の改築をお願いしたいです。災害のときに使用できるようト

イレ等完備してもらえるとよいと思います。 

 子ども達の登下校の安全のために、ＪＲ野木踏切の拡張、福田バイパスの立

体交差のところの信号設置をお願いしたいです。また、赤坂のダンプ道路と国

道２１号の交わるところをアンダーパスまたは歩道橋の設置も将来的には考え

ていかなければいけないと思います。 

 東海環状自動車道ができ、橋脚が増えたため落書きの対策もお願いしたいで

す。 

 宇留生小学校には土俵がありますが、これをもっと活用してほしい。指導者

の派遣等を行ってほしいです。 

 子どもをよくする会で研修大会を行うときの講師を紹介してほしいです。 

 

【団体】 

 東海環状自動車道の西インターができてから、ゴミのポイ捨てが増えました。

ゴミを拾おうにも、フェンスがあってとれません。どんどん増えている状況で

す。 

 

【団体】 

 岐建木村のプラントのすぐ北側の道路に水路がありますが、そこにゴミがた

くさんあります。この前は、自転車が捨ててありました。自治会でゴミ拾いを

していますが、おいつきません。西インターができてから、ゴミが増えました。 

 

【市長】 

 大垣市は南北の道が尐ないため、新しく道路を作る計画ですが、住民の方に

してみれば自分の家の近くに大きな道路があるのは、ちょっと困るというのが

本音ですね。県の公安委員会は、五叉路、六叉路は今後認めないという方針で

すので、これは仕方がないです。ラウンドアバウト（円形交差点の一種）とい



う面白いアイデアもでましたが、今の世の中、信号がなくても合流するために

みなさんが待っていられるか疑問です。南北の道路は作っていく必要があると

思っていますので、もう一度話し合いながら、みなさんが納得のいく答えを見

つけたいと思います。 

 体育館は、市内の古い体育館から順次改築をしておりますので、もう尐しお

待ちいただきたいと思います。体育館は、子供達の生命を守るところでもあり、

大切な避難場所でもあるため、しっかりしたものを改築していきたいと考えて

います。今は、基礎から天井、窓ガラスまで耐震化をおこなって建築しますの

で、お金もかかります。 

 野木踏切の話は以前から聞いていますが、ＪＲでは今は踏切の拡張はしない

ため難しいです。西インターができ交通量が増えると子供達にとっては横断す

ることも危険です。その点は検討したいです。 

高速道路ができると、どこも落書きとゴミの問題が発生してきます。地域のみ

なさんにご協力いただき行政としても取り組んでいきたいです。 

 土俵もできた頃よりは、気運が盛り上がってないですね。有効活用していき

たいです。 

 講師は、学校の先生等を教育委員会から紹介してもらえるとよいですね。 

 

【団体】 

 昭和２４年から社会教育学級を宇留生地区は６４年間続けています。講座の

内容をその都度考えて行っていますが、先日は西部中のブラスバンドの演奏を

聞いたり、落語を聞いたりしました。最近は、補助金がなくなり、内容もマン

ネリ化しているためそこが問題点です。 

 

【団体】 

 民生委員の活動が増えて、大変です。訪問して思うことは、高齢者が高齢者

を介護することが多く、また高齢者の

中で障害を持っている人の救済が難

しいことです。 

 

【団体】 

 かがやきクラブの活動で、友愛訪問

がありますが、高齢者が高齢者を見守

りに行くという状況に疑問を感じま

す。また、地区センターが予約がいっ

ぱいで思うように使えませんので増



築してほしい。福田グランドに日陰を作ってほしい。 

 

【市長】 

 尐子高齢化で、人口は増えていないのに６５歳以上の比率がどんどん増えて

います。また一人暮らしの高齢者や独身の方が増えているのか、世帯数だけが

増えている実情であります。これからは、ますます一人暮らしの高齢者が増え

ていくと思います。お話のとおり高齢者が高齢者を介護するという状況も増え

ていくでしょう。また、障害と老化の部分の境は確かに難しいかもしれません

ね。 

宇留生地区センターは、みなさんに活用いただいて、いい地区センターだと思

いました。高齢者の方は２階建の地区センターは敬遠されますね。福田のグラ

ンドの日陰のことも考えたいと思います。 

 

【団体】 

子どもに命の尊さを教えないといけないと思います。また、災害が起きても普

段訓練をしていないといざというとき

に動けないため、訓練が必要だと思いま

す。危険予防のトレーニングを地域や学

校でしたほうがよいと思います。 

 

【団体】 

宇留生地区では婦人会の会長が決ま

らなくて、婦人会がない地域があります。

地域を活性化していくには、婦人会とし

て活動することが大切だと思います。行

政からも婦人会に参加するよう市民の方に働きかけをお願いします。 

 

【団体】 

最近は、保育園も乳幼児保育が増えています。そのため、定員を超える応募

があります。入園する際の選定にあたって、親の就労状況を優先させるのはも

ちろんですが、地域を優先させることを取り入れてほしいです。支援が必要な

子どもが増えているため、加配の先生を配置できるよう支援をお願いしたいで

す。 

 

【市長】 

 命の大切さを教えるということは、本当に大切ですね。子供達ひとりひとり



が大切な存在で、希望をもって頑張っ

て生きていこうと思える教育が必要だ

と思います。防災のお話ですが、災害

があったらまず逃げるということを子

供達にもしっかり教えなければいけま

せん。 

 婦人会の方にはいろいろとお世話に

なっており、ありがとうございます。

地域の結びつきは大切ですので、でき

れば楽しんで婦人会も続けていただきたいですね。 

 最近は、働くお母さんも増えて乳幼児保育は増えている状況です。発達障害

の子供達も含めて、きめ細やかに対応できるよう体制作りをしたいと思います。 

尐子高齢化の中、いろいろな課題がありますが、住みよいまちづくりにご協

力いただければありがたいと思います。道路等の整備は順次おこなっていきた

いと思います。 

皆さんから熱心な意見や要望等をいただき、反映できることは市政に反映し

ていきたいと思います。本日は、ありがとうございました。 


